

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRU

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

Alicante 10 de Abril de 1886

NÚM. 81

AÑO I

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.
 El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Sábado 10 de Abril de 1886

Desde Madrid

Curiosidades de las gentes.—Cálculos y fantasías.—Ni en la república ni en ninguna parte.—Una estocada de Cánovas.—A Antequera por todo.—A ver venir.

Madrid 8 de Abril de 1886

¿A dónde vá Romero Robledo?
 Esta es la pregunta que se hace todo el mundo, porque á nadie se le puede ocurrir, ni en sueños, que el ex-ministro de la Gobernación se esté quieto.
 El sitio y la postura en que lo han dejado las últimas elecciones, no són ni muy cómodos, ni muy airosos para conservarlos mucho tiempo.
 Por eso todo el mundo pregunta: ¿á dónde vá Romero?

Tras de esas preguntas vienen las suposiciones y las fantasías.
 Algunos lo consideraban en un estado tal de desesperación, que lo creían ya en las fronteras de la república.
 Para esos officia de pontifical *La Correspondencia*, negando que el asociado de López Domínguez piense en tales aventuras. Lo que si hará es «acentuar sus declaraciones democráticas.»
 Es decir un tantico menos.
 «Pues para lo que falta que acaben de quitarle la careta»; exclama un periódico ortodoxo.
 Otros grupos, con un periódico amigo de las novelas, á la cabeza, creen dispuesto al jefe de los husares á retirarse por algún tiempo de la política.

Esto es lo mas inverosímil. Aunque el señor Romero Robledo haya pensado en ello, lo habrá hecho sin medir sus fuerzas, que no pueden llegar á tanto.

La naturaleza del señor Romero, repele el quietismo.
 Podrá adoptar esa conducta, pero faltará á sus propósitos muy pronto.
 Alguien ha dicho, y esto vá mas allá de lo absurdo, que se andaba en tratos y gestiones para hacer la reconciliación entre las dos ramas del partido conservador.

El agresivo discurso pronunciado anoche por el Sr. Cánovas del Castillo en el Circulo de sus amigos, desmiente de un modo terminante semejantes suposiciones.

«Algunos que se llamaban conservadores—decía el Sr. Cánovas—sin saber porque, pues más que conservar, lo que procuraban era adquirir.»

La estocada es hasta la empuñadura y recta al corazón; hay que esperar, por lo tanto, á ver cómo se tienden á fondo los romeristas; pero no creer que puedan alargar la mano de amigos.

Para una gran mayoría de gentes será muy pronto un hecho la fusión completa entre romeristas é izquierdistas.

Dentro de muy pocos dias habrá terminado el pacto que hoy impera.

En cuanto estén elegidos los senadores, el convenio que se formó en un pasillo del Congreso y fué confirmado con aparato teatral, en el regio coliseo, quedará roto.

¿Se apartarán como si no se hubieran conocido los que juntos han luchado y juntos han caído envueltos en la misma derrota?

¿A dónde vá Romero Robledo?
 Por lo pronto parece que el lunes se vá á Antequera.

Y esto parece dar la razón á los que le suponen decidido á apartarse de la política.

Puede ser también una retirada estratégica. Marchándose el lunes, no estará en Madrid el día en que se cumple el plazo del convenio electoral celebrado con los izquierdistas.

Ausente de Madrid, no apremia tanto la necesidad de elejir el camino que ha de seguirse: si con los izquierdistas ó contra los izquierdistas.

Se puede hacer que trascurra un periodo de tiempo y en ese periodo se está á ver venir.

Es muy difícil dar el salto desde un terreno tan conservador á otro tan democrático. Y si ha de darse, es preciso reposar y tomar aliento.

No se puede saltar desde Pidal hasta Becerra sin hacer coraje.

¿A dónde vá, pues, Romero Robledo? Por lo pronto á ver venir.

Pío Gil.

Un organo que desafina

Mientras la prensa de todos los partidos juzga las presentes elecciones de disputados, si bajo puntos de vista diferentes, bajo un criterio general favorable al progreso que han realizado en las costumbres electorales.

Mientras el país se muestra satisfecho de la sinceridad que ha demostrado el gobierno y que permite ver reunidas en el futuro Congreso todas las ilustraciones y todas las entidades de importancia y arraigo en la masa electoral, aquí, en esta hermosa ciudad española, sale muy fresco un periódico conservador ortodoxo diciendo que «las elecciones que se acaban de celebrar, han revestido un carácter engañoso y que la mayoría de los elegidos no lo han sido sinceramente.»

El periódico que lanza nota tan desafinada es *El Diario de Alicante*.

De mucha fuerza son los argumentos del apreciable colega en cuestiones que trata libre de toda preocupación y de todo espíritu de partido; de admirar son su mesura y su prudencia, pero en la ocasión presente, permitámonos que le digamos que cierra los ojos á la luz y los oídos á las manifestaciones de la opinión pública.

Nadie, menos que los conservadores, puede dudar de la sinceridad electoral, porque á ella y solo á ella deben la mayor parte de las actas que sus hombres han obtenido en los distritos.

Ellos, los conservadores, habían procurado llevar al ánimo del país que los partidos al subir al poder y verse en el caso de presidir unas elecciones generales, tenían que hacer tabla rasa con las corporaciones populares y con todos cuantos elementos oficiales tuviesen algún vínculo ó conexión con las situaciones anteriores.

Los conservadores, con esta creencia errónea, hicieron verdaderas razzias de ayuntamientos y diputaciones para obtener mayorías en los cuerpos colegisladores, y estaban persuadidos que el gobierno liberal seguiría sus reaccionarios procedimientos.

No ha sucedido así y *El Diario de Alicante*, ante la inmensa protesta que revelan estas elecciones libres y verdaderas, de las antiguas corruptelas electorales, presume con fundamento que no volverá

á ponerse en práctica, y que sus hombres, que solo por ellas iban á las Cortes, se quedarán anulados para siempre.

Esta idea lacera el corazón del colega conservador canovista y le hace ser injusto y apasionado.

Pero no le valen argucias, ni habilidades.

Si su juicio de las presentes elecciones, vale algo, aun vale más el de otras publicaciones de su comunión que lo emiten en sentido contrario, al reconocer en la presente lucha electoral condiciones que permiten al partido conservador apoyar al gobierno en determinados casos.

Lea, lea, el colega á su cofrade *El Noticiero de Madrid*, y se convencerá de que, en este punto, piensa algo contrario á las afirmaciones que rebatimos.

Y la demás prensa de opasición, cuyo juicio también debe pesar algo en el ánimo de *El Diario de Alicante*, juzga de diverso modo que el colega, las presentes elecciones.

El organo del Sr. Castelar, *El Globo*, dice lo siguiente, apreciando las condiciones de la lucha:

«El hecho observado demuestra que no hay en el país ni la sombría indiferencia respecto de la cosa pública, ni la invencible pereza que se le imputaba á fin de suponerle aparejado para la dictadura. Solo había la exigencia natural siempre negada, de condiciones aceptables para la contienda.»

No han sido éstas las que había derecho á esperar, siquiera no hayan sido tan desventajosas como en los tristes días del periodo conservador.

Muchos más textos y opiniones podríamos citar, para que el colega saliese de su error, respecto á la lucha electoral, pero basta á nuestro propósito poner de manifiesto el concepto de la opinión pública sobre estas elecciones que constituyen inmenso progreso, del que deben estar orgullosos el presidente del Consejo de Ministros y el ministro de la Gobernación.

Convénzase *El Diario de Alicante*; contra lo que ocurrió en las últimas elecciones hechas por su partido, ahora no cuajan sus ataques al gobierno y á la sinceridad electoral.

Sueltos políticos

Antes de su regreso á Madrid, que se efectuará el sábado próximo, el diputado electo por Alcoy señor González Dueñas, visitará algunos de los pueblos del distrito para saludar á sus electores y amigos.

En breve hará un nuevo viaje en que recorrerá todo el distrito y se enterará minuciosamente

esta ejecución solemnemente hasta medio día; á una hora en que el sol abrasaba la ciudad con sus ardientes rayos.

Oyóse un grito enorme lanzando por diez mil pechos palpitantes; en el momento en que circuló por la multitud la voz de que iban á salir los sentenciados, hubo en seguida un momento de silencio, y las puertas de la prisión rodaron lentamente sobre sus pesados y enmohecidos goznes.

Una triple fila de cabaleros con la visera calada y la lanza en ristre, abrió la marcha, y en medio de achuchos y maldiciones, salieron los sentenciados uno después de otro, atado cada cual á una carreta, con una morraza en la boca y desnudos hasta la cintura en medio de dos verdugos, que estaban en cargados de atormentarlos por todo el camino.

En la primera carreta iba la antigua la vándera de Catane, que llegó á ser grande senescala y aya de la reina, madama Felipa de Cabane, y los dos verdugos que se hallaban á derecha é izquierda un poco detrás, la azotaban con tanta furia, que la sangre que solía de sus llagas dejó un gran rastro en todas las calles que atravesó el acompañamiento.

Inmediatamente después de su madre seguían en dos carretas diferentes las condesas de Terlizzi, y de Morcone, de las cuales no tenía la mayor arriba de diez y nueve años.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(17)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1342-1382

morir tan alegremente como hemos vivido.
 Al decir esto, la joven camarista bostezó ligeramente, y dejándose caer en la paja se durmió profundamente, formando en sus ensueños las mas bellas ilusiones de su vida.
 Al día siguiente, una multitud inmensa se hallaba desde el amanecer á la orilla del mar.
 Habíase formado durante la noche una enorme palizada para contener al pueblo á distancia en que pudiesen ver á los condenados sin oírlos. Carlos de Duras, á la cabeza de un brillante acompañamiento de caballeros y pajes, montado en un magnífico caballo y vestido de negro en señal de luto, se hallaba cerca del circuito. En su frente brillaba una tenaz alegría cuando los acusados atravesaron la multitud, de dos en dos y con los brazos atados; porque el duque esperaba de un momento á otro oír salir de sus labios el nombre de la reina; pero el justicia mayor,

hombre de salida para todo, había prevenido la discreción, poniendo un anzuelo en las lenguas de todos os acusados.

Esto desgraciados fueron torturados sobre el mástil de un buque sin que nadie pudiese oír una sola palabra de los votos terribles que les arrancaba el dolor.

Sin embargo, Juana, á pesar de las fatigas que la mayor parte de sus cómplices habían cometido con ella, sintiendo renacer la piedad por una mujer que había respetado como madre, por sus compañeras de infancia, por sus amigos, y tal vez un resto de amor hacia Roberto de Cabane, envió dos mensajeros para suplicar á Beltrán de Baux concediese alguna gracia á los culpables; pero el justicia mayor habiendo cojido á los culpables, les hizo sufrir tormentos; y como confesasen haber tomado también parte en el asesinato de Andrés, les condenó á la misma pena que á los demás. Solamente doña Lammia, á causa de su situación, se libró del tormento, y su sentencia se difirió hasta el día del parto.

En tanto que la bella camarista volvía á su prisión echando una sonora á los mas bellos caballeros que podía distinguir en la multitud, pasando por junto á Carlos de Duras, le hizo señal de que se acercase, y como por motivo del mismo privilegio no estaba atravesada su lengua con un alambre, le habló algún tiempo en voz baja.

Carlos palideció horriblemente y llevando la mano á su espada exclamó:

—¡Miserable!

—¡Olvidais, monseñor, que me hallo bajo la protección de las leyes.

—¡Madre mía! ¡pobre madre mía! murmuró Carlos con voz ahogada y cayó de espaldas.

Al día siguiente, más madrugador el pueblo que el ve dugo, pedía á grandes gritos su presa.

Todas las tropas nacionales ó mercenarias de que la autoridad judicial podía disponer, repartidas por las calles, oponían un dique al torrente de la muchedumbre.

Ese instinto de insaciable crueldad, que degrada con frecuencia á la naturaleza humana, se había despertado en el populacho; el vértigo del odio, la sed de sangre, trastornaban las cabezas y exaltaban las imaginaciones ansiosas de ve ganza; grupos de hombres y de mujeres rugían como bestias feroces, y amenazaban echar abajo las paredes de la prisión si no se les entregaba los condenados para conducirlos al suplicio; y un rumor inmenso, igual, continuo, se levantaba por todas partes como el rugido del trueno, helando de espanto el corazón de la reina.

Sin embargo, á pesar de toda la buena voluntad que monseñor Beltrán de Baux, conde de Monte Escaglioso, había puesto en contentar los deseos del pueblo, no habían podido disponerse todos los preparativos de

ciosamente de las necesidades de los pueblos. La conducta del Sr. Dueñas no puede ser mas digna de elogio.

El Graduador y El Constitucional han sufrido de poco tiempo á esta parte, una metamorfosis en sus afectos.

Hasta hace poco han andado á la greña y de pronto, se han vuelto tan finos el uno para el otro, que parecen dos jóvenes enamorados.

Al leer las flores que mutuamente se dirigen todos los días, nos acordamos de aquella conversación de dos gitanos:

De dos buenos mozos sé,
por más que la envidia ladre:
el uno es usted, compadre.

—Compadre, el otro es usted.

Y apesar de todo no falta quien al verlos tan fiernos diga:

«Que te calle inglés que ezo es mentira.»

«Nosotros y solo nosotros, dice *El Constitucional Dinástico*, somos los genuinos representantes del partido constitucional dinástico de la capital y su provincia, etc.»

Como si dijéramos, las verdaderas rosquillas de la *tía Javiera*.

En efecto, el colega protesta de un acuerdo del comité provincial y de otro del comité local, tanto de esta capital, como de los pueblos de esta circunscripción. Se pone en disidencia con las autoridades del partido, y por todo eso deduce, según su lógica, que él lleva su genuina representación.

Está bien.

El Constitucional Dinástico, haciendo coro á su compadre *El Graduador*, afirma que se halla quebrantado nuestro partido.

Si solo tiende la mirada á su alrededor, habla con justicia el colega; porque presenta el grupo de los disidentes un cuadro que dá ganas de llorar.

Por lo demás, no vemos el motivo, pues muy bien se le pueden aplicar á lo que dice, aquellos consabidos versos

los muertos que vos matais,
gozan de buena salud.

Dice nuestro apreciable colega *El Constitucional Dinástico*, entre varias inexactitudes, que por lo inocentes no merecen contestarse, que no tenemos *Mascota*.

De lo que carecíamos nosotros es de un *Pi-po*, y de ese papel está encargado el colega.

Pero como no tenemos tan mal gusto, no es fácil que por él perdamos la *virtud mascotil*.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusto real familia, continúan en la corte sin novedad.

Lista numerada de los electores que han tomado parte en la votación para diputados á Cortes verificada el 4 del actual.

Edictos de los alcaldes de Alcalalí, Balones, Gorga y Rellou, sobre asuntos que se relacionan con la administración municipal.

Edicto de la Audiencia territorial de Valencia, sobre examen de los aspirantes al cargo de secretarios y suplentes de los juzgados municipales.

Edictos de los juzgados de Alicante y Elche.

Eran las dos hermanas de tan admirable belleza, que se levantó entre la multitud un murmullo de admiración, y mil ávidas miradas se fijaron en sus espaldas desnudas y temblorosas; pero al contemplar aquellas formas tan arrebatadoras y envidiadas, se escapó una feroz sonrisa á los encargados de su suplicio. Armados de navajas, les cortaban pedazos de carne con voluptuosa lentitud, y las arrojaban á la multitud que se los disputaba con encarnizamiento, designando á los verdugos la parte del cuerpo de las víctimas á que daban la preferencia.

Roberto de Cabane, gran senescal del reino, los condes de Terlizzi y de Morcone, Raimundo Pace, hermano del antiguo ayuda de cámara, que hacía dos días que había sido ajusticiado y otros muchos sentenciados, arrastrados igualmente en carretas, eran azotados al mismo tiempo con fuertes cuerdas y desollados con navajas; pero sus carnes eran arrancadas con tenazas hechas brasas. No se oyó en todo el camino salir un grito de dolor de la boca del gran senescal, ni hizo el menor movimiento en medio de sus atroces tormentos; pero fué tanta la rabia con que sus verdugos lo atormentaron, que había muerto el desventurado antes de llegar al lugar del suplicio.

En el centro de la plaza de San Eljio se había dispuesto una inmensa hoguera, á donde se condujo á los sentenciados, arrojando

Administración de contribuciones.—Industrial

Día 16 de abril de 1886.

Agriensores, nueve y media mañana.

Profesores de orden judicial.

Abogados, nueve y tres cuartos id.

Escribanos de actuaciones, diez id.

Notarios colegiados, diez y cuarto id.

Procuradores de los tribunales, diez y media id.

CLASE CUARTA.

Pastelerías, diez y tres cuartos mañana.

CLASE SEXTA.

Confiteros, once mañana.

Sastres con géneros, once y cuarto id.

CLASE SÉTIMA.

Esmaltadores y engastadores en piedras finas, once y media mañana.

Fotógrafos, once y tres cuartos id.

Lapidarios marmolistas, once id.

Impresores con prensas movidas á mano, una y cuarto tarde.

CLASE OCTAVA.

Ebanista con taller sin tienda, una y media tarde.

Modistas de sombreros de señoras y niños, una y tres cuartos id.

Guarnicioneros, dos id.

Peluqueros y barberos en salón dos y cuarto id.

Compositores de relojes, dos y media id.

CLASE NOVENA.

Albateros, dos y tres cuartos tarde.

Alpargateros, tres id.

Armeros, tres y cuarto id.

Broncistas, tres y media id.

Caldereros, tres y tres cuartos id.

Cofreros, cuatro id.

Carpinteros, cuatro y cuarto id.

Constructores de carros, cuatro y media id.

Idem de guitarras, tres y tres cuartos id.

Cesteros, cinco id.

(Se continuará.)

Telegrámas

Las huelgas

Amsterdam 8.—En vista de las huelgas iniciadas, el gobierno continua adoptando precauciones energicas.

Bruselas 8.—El general Vandermiseu, de regreso de Charleroi, ha declarado que la insurrección ha terminado por completo. La opinión pública continua censurando la actitud del gobierno. Asegúrase que éste presentará muy en breve la dimisión.

Mr. Gladstone

Londres 8.—El Consejo de ministros ha sancionado los planes de Mr. Gladstone, rechazando el punto relativo á que el cobro de algunos impuestos corra á cargo del Parlamento de Dublin.

Los anarquistas ingleses han dirigido un entusiasta manifiesto felicitando á los obreros huelguistas de Charleroi.

Los socialistas de Francia

Paris 8.—La prensa de todos matices censura á los diputados anarquistas Carmelinat y Bayoli, por la propaganda socialista que están haciendo entre los obreros de Decazeville.

Las últimas noticias de esta ciudad, dicen que las huelgas continúan en el mismo estado.

Perforación de un tunel

Berna 8.—Han comenzado los trabajos para la perforación del tunel que ha de atravesar el monte Limplón. Una comisión de inge-

á las llamas lo que quedaba de sus mutilados cuerpos. El conde de Terlizzi y la grande sereseala vivían aun, y dos lágrimas de sangre corrieron por las mejillas de la desgraciada madre, cuando vio arrojar al fuego el cadáver de su hijo y los restos palpitantes de sus dos hijas, que en sus apagados gritos mostraban que no habían dejado todavía de padecer. Pero un espantoso ruido apagó de repente los alaridos de las víctimas; vino abajo el tablado destrozado por el pueblo, y varios furiosos aba anzándose á la hoguera, armados de sables, hachas y cuchillos, y arrancando de las llamas los cuerpos de los condena los muertos ó vivos, los destrozaron enteramente, y llevaron sus huesos en memoria de esta horrible jornada, para hacer con ellos silbatos y cabos de puñales.

El espectáculo de estos horribles suplicios no había satisfecho la venganza de Carlos de Duras.

Secundado por el justicia mayor, promovía todos los días nuevas ejecutorias, y bien pronto la muerte de Andrés no fué mas que un pretexto para exterminar legalmente á todos los que se oponían á sus designios.

Pero Luis de Tarento que se había hecho dueño del alma de Juana y solicitaba con ardor las dispensas necesarias para legitimar su matrimonio, considerando en lo sucesivo como una ofensa personal todos los actos de alta jurisdicción que se ejercían contra su

nieros franceses, suizos é italianos, se encuentran practicando los primeros estudios.

Italia y Alemania

Roma 8.—Aseguran que el Vaticano ha concluido satisfactoriamente la negociación relativa á la cuestión religiosa de Prusia.

Convenio turco búlgaro

Constantinopla 8.—Accediendo á las indicaciones de las potencias, el príncipe Alejandro, firmará el convenio turco búlgaro, conformándose con la clausura relativa al gobierno de Rumelia.

Corre el rumor de que en la frontera griega ha ocurrido un choque entre las tropas turcas y helénicas.

Grecia

Atenas 8.—Dícese que el gobierno no abraza el propósito de declarar por ahora la guerra.

Ecos locales

Ayer sin ser martes fué un día pródigo en desgracias; por la mañana un carro que iba cargado de piedra volcó en las inmediaciones de esta población, cayendo sobre un poste telegráfico, que al rudo golpe se quebró, sacudiendo en la caída tan tremendo porrazo á un individuo que le ocasionó la rotura de una pierna.

A las doce, al dar la vuelta hácia la Esplanada el coche correo de Alcoy, que según se dice iba con gran velocidad, tropezó con la acera de la casa de D. José Bas, viniendo á volcar delante del Casino.

De los muchos pasajeros que llevaba, fueron extraídos siete heridos, entre ellos nuestro particular amigo D. Saturnino Barceló, diputado provincial, que sufrió una herida en la frente de alguna consideración, y una pobre anciana que se consideró como grave.

Al ocurrir el siniestro el conserje del Casino, Sr. Casares, y cuatro mozos del mismo, acudieron solícitos á socorrer á los heridos, ayudados por algunos señores socios cuyos nombres sentimos no conocer, y fueron llevados al Casino, dándose parte al juzgado de instrucción y á la Casa de Socorro.

Personados en el sitio de la ocurrencia el señor Juez y el actuario D. Primitivo Pérez, principiaron en el momento á instruir las oportunas diligencias, así como el médico de guardia D. Antonio Erades, que con grande actividad curó á todos los heridos. También vimos allí á los médicos señores Mauricio, Seguí y Alberó, que prestaron sus servicios á los heridos.

El conserje y los mozos del Casino se portaron dignamente, auxiliando y ayudando con presteza á los médicos y á los heridos.

Lamentamos las desgracias ocurridas, deseando vivamente que tanto el Sr. Barceló, como los demás lesionados, tengan un pronto y feliz restablecimiento.

No sabemos de parte de quién puede estar la culpa, pues ya se encargarán de esclarecerlo los tribunales; pero no obstante, debemos llamar la atención del señor gobernador civil sobre el modo como van por las calles los coches diligencias, á fin de que dé ordenes para que no vayan escapados los caballos como sucede con alguna frecuencia; en la seguridad de que con tal medida, se evitarán muchas desgracias.

La Dirección general de Beneficencia y Sanidad, ha publicado en la *Gaceta* el resumen general de las invasiones y fallecimientos por causa de cólera ocurridos en España durante el año 1885.

A esta provincia pertenecen los siguientes:

Partido de Alcoy: invasiones, 1157; defunciones, 403.

Idem de Alicante, 862 y 441.

Idem de Callosa, 1178 y 409.

Idem de Cocentaina, 1502 y 511.

Idem de Denia, 264 y 158.

Idem de Dolores, 1208 y 4v7.

Idem de Elche, 470 y 266.

Idem de Jijona, 353 y 115.

Idem de Monovar, 1074 y 446.

Idem de Novelda, 586 y 216.

Idem de Orihuela, 1323 y 409.

Idem de Pego, 707 y 295.

Idem de Villajoyosa, 1490 y 822.

Idem de Villena, 1803 y 757.

Resultando un total de 13977 invasiones y 5675 defunciones.

Ayer en el tren correo salio con dirección á Madrid, el Sr. D. Eleuterio Maisonnave, jefe del partido posibilista alicantino y diputado á Cortes por esta circunscripción.

Digna de todo elogio es la conducta observada ayer por los médicos de esta capital, con motivo de la catástrofe ocurrida por el vuelco del coche diligencia de Alcoy.

En cuanto tuvieron noticia de lo ocurrido, acudieron presurosos la mayor parte de ellos al Casino, que se convirtió en hospital de sangre y allí se multiplicaron con gran afán, practicando la primera cura á los heridos.

Esta humanitaria conducta habla muy alto en pró de la ilustrada clase médica de Alicante, que se ha distinguido siempre por sus sentimientos humanitarios. Al reconocerlo así, les enviamos nuestro sincero parabién.

A continuación insertamos el parte facultativo dado por el médico de guardia de la Casa de Socorro, relativo á los heridos á consecuencia del vuelco de la diligencia de Alcoy.

«En la tarde del día de ayer, fueron asistidos por el médico de guardia de la Casa de Socorro D. Antonio Erades, D. Saturnino Barceló, de una herida incisa en la parte media de la región frontal; Antonio Martínez Sarrío, de una herida contusa en la parte posterior inferior de la región parietal derecha; Dominga Baella, de una herida contusa en la ceja izquierda y otra en la parte interior izquierda de la región frontal; Ignacio Benito Piquer, de una contusión sobre el trocater del muslo derecho; Consuelo Espí de una contusión en la ingle derecha y Rosa Colomina Llorens, de una fractura de la séptima costilla del lado derecho y una contusión en la región frontal del mismo lado.»

Posteriormente hemos sabido que el conductor del carruaje fué detenido y conducido á la cárcel á disposición del juzgado de instrucción, que se halla instruyendo el sumario correspondiente.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro está á cargo del médico de beneficencia domiciliaria D. Francisco Benítez Román.

Ecos de los pueblos

Ayer á causa del viento, fué derribada una palmera cerea de la estación del ferro-carril de Elche, junto al puente del Vinalapó.

Cuando ocurrió este accidente había salido ya el tren descendente de la inmediata estación de Crevillente, pero gracias á la actividad de los empleados de la línea y de algunos hortelanos, pudo sacarse á tiempo el tronco que quedó atravesado sobre la vía antes de que llegase el tren.

á Santa Agata, sitió la fortaleza en que Carlos y Beltrán de Artois se habían refugiado para sustraerse á las persecuciones de la justicia. El viejo conde lleno de admiración á la vista de esta mujer que había sido el alma de la conspiración y no comprendiendo nada de su ademán hostil, le envió dos mensajeros para preguntarle en nombre suyo cuál era el objeto con que desplegaba aquellas fuerzas militares, á lo que Catalina respondió estas palabras literalmente:

—Queridos míos, decid de nuestra parte á nuestro fiel amigo Carlos que deseamos hablar con él en secreto de un negocio que nos interesa igualmente á ambos, y que no se asuste de verme llegar como enemiga, pues lo hago exprofeso por ciertos motivos que le explicaré en nuestra entrevista.

Ya sé que se halla en cama impedido por la gota, por cuya razón no me causa extrañeza el que no haya salido á recibirme. Saludadle, pues, y tranquilizadle en nombre mío, diciéndole que le suplico me permita la entrada en su tierra, si no tiene inconveniente, con el señor Nicolás Acciajuoli mi íntimo conserje, y solamente diez de mis soldados para tratar con él de un asunto grave que no puede confiarse á los mensajeros.

Vuelto de su sorpresa en vista de explicaciones tan francas y amistosas, Carlos de Artois envió á su hijo Beltrán á la emperatriz para recibirla con todo el respeto debido

En la caída se destrozaron los hilos telegráficos.

Por la carretera de Orihuela iba anteayer montado en un asno un sujeto, y al tener que apearse, se le cayó una herida grave en el brazo y hombro derecho, y al no ser por haber acudido en su ayuda un hortelano, de fíjohubieran sido mayores las consecuencias.

Cortamos de nuestro estimado colega *El Oriolano*:

«Anoche recibió el Sr. Ballesteros un telegrama de Madrid en que le dicen que el gobierno no le admite la dimisión, y que tanto el señor ministro de la Gobernación como el presidente del Consejo de ministros, continúan dispensándole su confianza.»

El resultado definitivo de la elección por el distrito de Pego, es el siguiente:
Sección 1.ª, Pego; Bushell, 101; Romero Robledo, 61.

- Idem 2.ª, idem; 111 y 68.
 - Idem 3.ª, Beniarres; 176 y 44.
 - Idem 4.ª, Benisa; 4 y 152.
 - Idem 5.ª, Castell de Castells; 40 y 33.
 - Idem 6.ª, Gorga; 39 y 45.
 - Idem 7.ª, Muro; 114 y 7.
 - Idem 8.ª, Orba; 61 y 65.
 - Idem 9.ª, Parcent; 122 y 127.
 - Idem 10, Penaguila; 101 y 94.
 - Idem 11, Planes; 64 y 32.
 - Idem 12, Teulada; 43 y 37.
 - Idem 13, Vall de Gallinera; 66 y 56.
 - Idem 14, Vall de Ebo; 35 y 51.
- Diferencia á favor de Bushell, 199.

El día 18 de los corrientes se sacará á subasta la cobranza de los derechos de consumos y el arriendo de los mismos en los pueblos de Beniarbeig y Petrel respectivamente.

A las dos de la madrugada de anteayer se ha declarado un voraz incendio en la posada de la viuda, plaza de San Agustín de Alcoy.

Al momento se presentaron en dicho sitio el vigilante José Domenech y los guardias municipales Francisco Micó y Francisco Molina, que con los esfuerzos de éstos y de los dependientes del mencionado establecimiento, pudieron conseguir la extinción del fuego.

Las pérdidas no han sido de mucha consideración, únicamente se han quemado algunos fardos de algodón.

Se ignora la causa que haya motivado este siniestro.

Según *El Oriolano*, han sido elegidos diputados á Cortes cuatro hijos de la ciudad de Orihuela, que son los Sres. D. Trinitario Ruíz Capdepón, por aquel distrito y por el Sueca; D. Antonio Onofre Alcozer, por Cartagena; D. Marcial González de Lafuente, por Requena y D. Cayetano Pineda, por Chiva.

Tiene motivos la ciudad de Orihuela para estar satisfecha.

En la subasta de la carretera de Alcoy á Yecia trozos primero y segundo, ha sido mejor postor en esta provincia, D. José Rizo Ferrándiz, por la cantidad de 138.988 pesetas, quedando por consiguiente á favor del Estado, un beneficio de 46.599 pesetas 14 céntimos.

Ha sido detenido en Alcoy un sujeto llamado «Foradat», por haber amenazado á un sujeto con una faca.

A las ocho de la mañana de anteayer ha habido un pequeño incendio en la casa número 5 de la calle de Santa Bárbara de Alcoy.

El Sr. Rodríguez San Pedro, candidato romerista, que fue derrotado en el distrito de Alcoy, ha resultado electo diputado por Pinar del Río (isla de Cuba).

Estaba bien enterado nuestro apreciable colega *El Serpis*, pues hace ya días dió la noticia de que se presentaba por el referido punto.

Correo de Madrid

Madrid 8 abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Calientes aún las cenizas de la sinceridad electoral que tanto ha dado que hablar á nuestros políticos, y no terminada aún la elección de diputados, ya es objeto de animados cabildos la presidencia del futuro Congreso. Este cargo para el que fué indicado el Sr. Martos, tiene hoy otro candidato de gran fuerza que no cesa de instar al Sr. Sagasta para que decida la provisión en breve plazo. El nuevo aspirante es el marqués de la Vega de Armijo, quien según mis noticias, resultará elegido aunque le pese al Sr. Martos.

La coalición republicana, que desde el triunfo del Sr. Salmerón se ha hecho más compacta y unida, ha dirigido ayer una circular á

los comités de provincias adjuntándoles una lista en la que figuran los candidatos para senadores aclamados por la Junta central de los partidos coaligados. En esta lista están comprendidos los Sres. Sorni, Figuerola, Salavert, Pérez Costales, Tutau, marqueses de Santa Marta y Montemar, Llano y Persi, Suñer y Capdevila, Chao, Calvet, Benot, y el presbítero zorillista Sr. La Hoz.

La Reina ha concedido al Sr. Aguilera la cruz del mérito militar por servicios prestados por dicho señor cuando fué gobernador de la república en Sevilla.

Sigue hablándose de las futuras modificaciones que vá á sufrir el credo político de la izquierda. A creer lo que se dice, el general López Domínguez dará un paso hácia la democracia sin abandonar, por supuesto, la actitud pacífica ni los respetos á altas instituciones.

Romero Robledo por su parte parece también muy inclinado á continuar unido al general por creer sus nuevos propósitos muy en armonía con los fines de los heterodoxos.

La candidatura que ha salido triunfante por Puerto-Rico la forman los diputados siguientes:

Alcalá del Olmo adicto; conde de Torrepando adicto; Acosta republicano; Pérez Galdós adicto; Soler adicto; Gullón adicto; Sanz adicto; Terol conservador; Ureña izquierdista; Lastres conservador; Diego Suárez conservador; Capetello conservador; Labra republicano y Vizcarrondo republicano; faltan datos de Arecibe.

Según noticias, en mayo próximo se reunirá en Madrid el congreso mercantil suspendido el año pasado á consecuencia de la epidemia colérica.

Aun no se sabe si el Sr. Dávila será elegido diputado por Málaga.

El Consejo de ministros celebrado anoche ha carecido de importancia.

Bolsín, 58'80.
El día despejado.
Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Cada día vá adquiriendo mas importancia *El Cyclostyle* aparato reproductor que con un solo escrito reproduce millares de copias, é introducido en España por los poseedores del privilegio nacional Sres. Schomburg Caballero y compañía, Santa Brigida, 4, Madrid.

La facilidad en el manejo del *Cyclostyle*, su sencillez y limpieza, puesto que para usarlo se escribe sobre una plancha de zinc, y no hay que refundir, lavar, ni humedecer, lo hacen superior á los conocidos hectógrafos, valógrafos, cosmógrafos, etc.

A la casa Schomburg Caballero y compañía, propietarios de la conocida y notable *Revista Tipográfica*, debemos la introducción en nuestro país de tan útil aparato.

De aquí y allí

The lunch

¡Cómo cambian los tiempos!

Así dice un personaje de Ricardo Vega con el salero que le caracteriza. (A él, no al personaje.)

A mí me revientan ciertas cosas.

Ustedes ya saben que soy muy liberal, partidario de las aboliciones de la familia, la propiedad y las religiones positivas y dudosas; pero, nada... no puedo transigir con ciertas cosas.

Transijo con las mujeres que se doctoran, con las mujeres que votan y las mujeres que matan, aunque me gustan más las que no se meten en esos líos.

He llegado á concebir el concepto del pacto sinálgmático y á sospechar con Darwin, que venimos de un mono simio, y con Fernández Flórez, que no venimos del mono, pero que vamos á él.

Voy transigiendo con todo, pero hay una cuestión de principios, ante la cual me declaro intransigente.

El lunchificación.

En el último tercio (ó décimo) de este siglo, el estómago se ha elevado á la categoría de institución.

Se funda un periódico, *lunch*.

Se establece un médico, *lunch*.

Se inaugura un teatro, *lunch*.

Se crea un círculo político, un circo de caballos ó un establecimiento de pedir dinero, pues *lunch*.

Pero lo chistoso es que á esos convites asisten siempre todas las aristocracias, ahora que las hemos suprimido todas.

La aristocracia de la banca representada por López, la del talento por Babia, la de la belleza por D. Juan Lanas y su esposa, la del arte por el Sr. Bailón, y la de la música por dos ó tres niñas cursis que tocan el arpa ó *jouent de la guitarra*.

Yo envidio el *sans* (creo que *facón*) de los noticieros que escriben ochenta líneas para hablar de los asistentes al acto, y dice que estaban reunidas todas las notabilidades de aquí y de allá.

Yo con menos palabras y mas verdad, diría:
—Ayer noche se inauguró la acreditada

zapatería de D. Pompeyo González, á quien se indica para un cruz; al solemne acto que terminó con un *expléndido lunch*, estaban invitadas representaciones de *nuestros primeros estómagos*. La borrachera se acabó al amanecer.»

Esto haría y no perdería el tiempo en decir que el *menú* ó el *gordú* había sido éste:

ENTREES.

Botteletes au beau père.
Lapins aux debiteurs.
Faligrés á la sauce vert.
Contribuyant ró ti.

HORS D'EUUVRES.

(FUERA DE PUERTAS)

Dattes mascadas.—Pommes de terre sucrés. Mouches blanches.

DESIERTO.

Atrocidades variées.

VINS.

Morapium vulgaris, Xéres, Champagne de la Veuve de Mambrú.
Cigares de contrebande.

Habrán observado ustedes que hay temporadas en que si las indigestiones abundan como los *lunch*, harían negocio los fabricantes de purgas.

A lo mejor se proyecta un *lunchito* en casa del marqués Q, y se sabe por la prensa que asistirán las señoritas de B, el general Z, el banquero R, la condesa de T y la americana J; en fin, que el Alfabeto vá á celebrar una reunión donde, como es natural, se oirán todos los actos, el agudo, el grave y hasta el circunflejo.

Ya he asistido á varios excesos de esa clase y recuerdo uno al que real y verdaderamente asistían notabilidades, excepto yo.

La señora de la casa, que había sido muy hermosa (la señora, no la casa) estaba embarazada (la señora, por supuesto) y lo abultado de su cuerpo la obligaba á estar á mayor distancia de la mesa que los demás convidados. Un criado empezó á servir jamón con huevo hilado; me serví, serví á la dueña de la casa y el criado siguió su marcha con rapidez. Ya saben ustedes que las sillerías de madera combada á cualquiera hacen tropezar; el criado tropezó y cayó con la fuente sobre una señora gruesa, descotada, cuyos hombros blanquimosos aparecieron adornados con charrerías de jamón en dulce y huevos hilados.

Manuel María Guerra.

Espectáculos

Teatro Circo

La abundancia de originales nos impidió ayer hablar de la función de moda verificada en el Circo en la noche del jueves.

En ella hizo su debut Mlle. Carmen, conocida por *Dientes de acero*, título que vimos plenamente justificado, porque en realidad la citada artista posee una fuerza maravillosa en su dentadura. Entre los ejercicios que ejecutó y que más llamaron la atención, fué el de sostener estando colgada por los pies de un trapico á tres hombres corpulentos, uno con los dientes y otro en cada una de los manos. Esta artista reúne á su fuerza y habilidad una figura muy agradable. El numeroso público que llenaba por completo todas las localidades aplaudió con entusiasmo á la debutante, llamándola repetidas veces.

Los demás artistas contribuyeron á hacer amena la velada, particularmente las preciosas niñas xilofonistas que cada día llaman más la atención por el buen gusto y precisión con que ejecutan las más difíciles piezas musicales en sus extraños instrumentos y en el violín.

También conquistan muchos aplausos la Sra. Micaela Alegría, los hermanos Oriol, las jóvenes Alegría con sus bonitas posiciones académicas y la familia Nagles.

El clown Pichel hizo pasar un rato delicioso á los concurrentes con la corrida de toros que hace con muchísima gracia y en la que imita á la perfección los movimientos y suertes de los toreros, así como las jóvenes que hacen el toro al que imitan con gran propiedad.

En resumen: la compañía del Circo es notable en su mayoría y atrae á aquél sitio diariamente una gran concurrencia.

Deseamos á la empresa que siga teniendo llenos como los que hasta aquí ha tenido.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 9 de Abril de 1886.

Barómetro	760'79
Termómetro	19'0
Viento	N. E. Viento.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Gruesa.
Temperatura máxima del aire á la sombra	21'0
Idem mínima durante la noche	15'2

Irradiación nocturna 2'14
Evaporación en milímetros

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero	Obsar
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'85 1/2	
Mar. Cette.....		4'86	
Havre.....		4'86	
Madrid.....			
Barcelona.....			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia.....			
Múrcia.....			
Orihuela.....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Santa Terencio.
SANTO DE MAÑANA.—San León.

TEATRO CIRCO.—Gran función para hoy á las ocho y media de la noche por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegría.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 9 (2'10 t.)—El duque de Sevilla se niega á cumplir las formalidades indispensables para el indulto.

El ministerio inglés ha presentado á las Cámaras sus proyectos sobre Irlanda.

Han sido aprobados.

Gladstone ha recibido una gran ovación.

Madrid 9 (3'15 t.)—Crece la efervescencia en Grecia contra Turquía.

Los griegos han colocado torpedos terrestres para impedir el paso de las tropas turcas.

Dícese no se le admitirá la dimisión á Sala manca.

Madrid 9 (4 t.)—El gobierno se ocupa en la promoción de Senadores para cubrir las vacantes.

El lunes se celebrará una gran reunión en los círculos romerista é izquierdista.

La crisis en Italia es laboriosa.

Madrid 9 (4'15 t.)—Romero Robledo retrasa su viaje á Antequera.

El lunes contestará á los ataques que le ha dirigido el Sr. Cánovas.

El cólera aumenta en Padua, extendiéndose á los pueblos inmediatos.

Madrid 9 (5 t.)—Ha sido aprobado en Francia el empréstito de novecientos millones.

Se asegura en los círculos políticos que el candidato para la presidencia del Congreso es el Sr. Martos.

Los fondos públicos firmes.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 9 (5'30 t.)—Pié 19.000 votos.

Reformas Irlanda fracasado.

Cólera aumenta Italia.

Huelga Suiza.

Bolsa 59'00.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 9 (19 n.)—Gobierno propondrá á la mayoría anúlense actas graves.

Vega de Armijo aspira presidencia Congreso.

Huelgas en Suiza.

El salón de conferencias muy poco concurrido y con escasez de noticias.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 18

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio. Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alcates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

IARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.
FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43. ALICANTE, 41 Y 43. SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante —Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 1, Madrid

Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Gangá tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Puntualidad, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor Omsk

Saldrá para el Havre el 40 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berci. Para fletos diriirse á los Sres. Raymondo y compañía, Puerta del muelle.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.